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Объект исследования: отношение к здоровью. 

Предмет исследования: отношение к здоровью специалистов сферы 

информационных технологий. 

Цель исследования: описать особенности отношения к здоровью 

специалистов сферы информационных технологий. 

Основные результаты. Эмпирическое исследование было направленно 

на выявление различий в отношении к здоровью специалистов сферы 

информационных технологий. Для этого была сформулирована гипотеза 

исследования, поставлена цель, определены этапы исследования, сделан подбор 

диагностического инструментария. Для определения уровня отношения к 

здоровью был использован опросник Р.А. Березовской «Отношение к здоровью». 

Для изучения структуры ценностных ориентаций использовалась методика С.С. 

Бубновой «Диагностика реальной структуры ценностных ориентаций 

личности». Также использовалась авторская анкета, составленная на основе 

анкеты для оценки безопасного поведения. 

Исследование отношения к здоровью среди специалистов 

информационных технологий показывает, что для них важными аспектами 

жизни являются здоровье, независимость и интересная работа. Здоровый образ 

жизни включает психологическое здоровье, управление стрессом, здоровые 

привычки, питание, профилактику заболеваний, физическую активность и 

баланс между работой и отдыхом. Врачи являются главным источником 

информации о здоровье. Опрошенные специалисты в сфере информационных 

технологий в целом положительно относятся к своему здоровью и стараются его 

улучшить. Однако есть проблемы, такие как нарушение правил дорожного 

движения и купание в опасных местах. Установлены различия в уровне стресса 

и условиях работы между разными профессиями в IT-сфере. Разработчики ПО и 

аналитики данных испытывают более высокий уровень стресса на работе по 

сравнению с дизайнерами. Все три группы профессионалов придают большое 

значение отдыху, здоровью и материальному благосостоянию. 

Были установлены статистически значимые различия отношения к 

здоровью и ценностных ориентаций. Разработчики ПО чаще других склонны 

считать, что способности выступают основным фактором успеха. Разработчики 

ПО более склонны испытывать нежелание ограничивать себя в рамках заботы о 

здоровье. У них чаще других причиной визита к врачу выступает получение 



справки и плановый осмотр. Аналитики данных чаще всего склонны 

самостоятельно принимать меры в случае недомогания, при этом они более 

склонны оценивать свое здоровье лучше, чем у родителей. У дизайнеров более 

всего выражена ценность материального благополучия и благосостояния. Они 

чаще всех указывают интересную работу как фактор успеха. Также они чаще 

всего определяют качество медицинского обслуживания и отсутствие времени 

как факторы влияния на состояние здоровья. 

Таким образом, цель дипломного исследования достигнута, задачи 

выполнены, гипотеза доказана.  
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FEATURES OF ATTITUDE TO HEALTH OF SPECIALISTS IN THE 

SPHERE OF INFORMATION TECHNOLOGIES: annotation to the thesis / Bologan 

Anastasia Sergeevna; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of 

General and Medical Psychology; scientific hands Yu.G.Frolova. 

Object of study: attitude to health. 

Subject of research: attitude to health of specialists in the field of information 

technology. 

The purpose of the study: to describe the characteristics of the attitude to health 

of specialists in the field of information technology. 

Main results. An empirical study was aimed at identifying differences in 

attitudes towards the health of specialists in the field of information technology. For 

this, a research hypothesis was formulated, a goal was set, the stages of the research 

were determined, and diagnostic tools were selected. To determine the level of attitude 

to health, a questionnaire by R.A. Berezovskaya "Attitude to health". To study the 

structure of value orientations, the method of S.S. Bubnova "Diagnosis of the real 

structure of the value orientations of the individual." The author's questionnaire was 

also used, compiled on the basis of a questionnaire for assessing safe behavior. 

A study of attitudes towards health among information technology professionals 

shows that for them, important aspects of life are health, independence and interesting 

work. A healthy lifestyle includes mental health, stress management, healthy habits, 

nutrition, disease prevention, physical activity, and work-life balance. Doctors are the 

main source of health information.The interviewed specialists in the field of 

information technology generally have a positive attitude towards their health and try 

to improve it. However, there are problems such as breaking traffic rules and 

swimming in dangerous places. Differences in the level of stress and working 

conditions between different professions in the IT field have been established. Software 

developers and data analysts experience higher levels of stress at work compared to 

designers. All three groups of professionals attach great importance to rest, health and 

material well-being. 

Statistically significant differences in attitudes towards health and value 

orientations were established. Software developers are more likely than others to 

believe that ability is the main success factor. Software developers are more likely to 

be reluctant to limit themselves to health care. For them, more often than others, the 

reason for a visit to the doctor is obtaining a certificate and a scheduled examination. 

Data analysts are most likely to take action on their own when sick, and are more likely 

to rate their own health better than their parents. Designers most of all express the value 

of material well-being and well-being. They most often indicate interesting work as a 

success factor. They also most often identify the quality of medical care and lack of 

time as factors influencing their health status. 



Thus, the goal of the thesis research is achieved, the tasks are completed, the 

hypothesis is proved.Keywords: ATTITUDE TO HEALTH, SPECIALISTS IN THE 

SPHERE OF INFORMATION TECHNOLOGIES, VALUE ORIENTATIONS OF 

DEVELOPERS, DATA ANALYST, DESIGNERS, DIFFERENCES IN ATTITUDE 

TO HEALTH.
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